

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELF. 1973

JUEVES 31 DICIEMBRE 1936

NUMERO 8.403

FRANQUEO CONCERTADO

Prosiguen con éxito las operaciones emprendidas por los nacionales en la provincia de Jaén

LAS TROPAS NACIONALES OCUPARON CARTAGIMA

Se presenta en Bilbao un crucero alemán y logra la libertad del vapor germano «Palos». — «No nos chocaría nada —dice una nota de la Jefatura de Prensa de Salamanca— que, en muy breve plazo, del frente rojo comenzaran las deserciones en masa»

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 30 de diciembre de 1936: Ejército del Norte:

Quinta División: En el frente de Teruel, después de los últimos combates, en que el enemigo salió castigadísimo, habiendo sufrido más de 1.250 muertos en dos días, reinó completa calma.

Sexta séptima y octava Divisiones y división de Soria: Sin novedad.

Ejército del Sur:

Prosiguen con éxito las operaciones

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER (Servicio de «Radio Mallorca»)

S. S. el Papa se ha agravado

Ciudad del Vaticano. — Parece que el Santo Padre se ha agravado en su dolencia, sufriendo frecuentes ataques asmáticos.

Se sabe que uno de los médicos que le atienden ha manifestado que, desgraciadamente, la vida de S. S. es cuestión de días.

Cómo fué libertado el vapor alemán «Palos»

París. — La prensa fascista francesa apoya la actitud de Alemania, observada en la guerra civil española, mientras tanto, censura la actitud del Frente Popular francés.

Milán. — Ayer tarde, a instancia del crucero alemán «Koenisberg», el Gobierno de Bilbao puso en libertad al vapor alemán «Palos», pero, en vista de que había sido detenido un individuo español que viajaba en dicho barco, el Gobierno alemán había exigido al de Bilbao que fuera también puesto en libertad.

Sevilla. — Radio Tetuán ha captado la noticia de haber sido destituido un general de los que dirigen las tropas rojas en el frente de Madrid.

Santander. — El bombardeo de esta población por los buques de la escuadra nacional ha causado gran impresión, habiendo producido enorme desmoralización.

Madrid. — Por haber sido prohibido, por la Jefe de Defensa, el órgano del partido sindicalista, se han producido disturbios entre comunistas y sindicalistas.

París. — En el Ministerio de Negocios Extranjeros de esta capital se han practicado nuevas detenciones de personas por haber falsificado documentos para poder enviar material de guerra al Gobierno rojo de Valencia.

Burgos. — El número de voluntarios franceses aumenta cada día. Todos los días salen trenes especiales, a las tres de la madrugada, que se dirigen a Perpignan, en donde recogen los voluntarios para llevarlos a Barcelona. Esta es la farsa protegida por un Gobierno del Frente Popular.

Londres. — Comunican del «Foreign Office» que se han dado las órdenes oportunas para que se traslade inmediatamente la Embajada de la Gran Bretaña de Madrid a Valencia. Parece que el Gobierno británico no quiere quede en Madrid ninguno de sus súbditos. Además, teniendo la Embajada en Valencia, podrá fiscalizar los manejos de los Gobiernos francés y ruso.

Córdoba. — En Albalacete, son continuas las protestas por los saqueos de establecimientos de comestibles que se hacen en aquella población.

Madrid. — A causa del bombardeo de la Telefónica, la ciudad ha quedado incomunicada telefónicamente; los daños causados por la artillería nacional, se sabe que han sido muy grandes.

Barcelona. — Se recibe la noticia de que las autoridades de Vizcaya han dejado en libertad al vapor mercante «Palos», de nacionalidad ale-

man. El comandante del «Koenisberg», crucero de la marina de guerra alemana, bajó a entrevistarse con las autoridades. La entrevista duró largo tiempo.

Según decía una emisora de Bilbao, se había dejado en libertad a dicho buque, a instancias del comandante del crucero «Koenisberg», cuyo buque se presentó en Santander, haciendo algunas evoluciones y desembarcando el comandante del buque. Añade que había quedado zanjado este incidente entre el Gobierno alemán y los Gobiernos del Frente Popular español.

La misma emisora comunicaba dicha noticia a la Radio Torrente, diciéndole que a Alemania, desde que había reconocido al Gobierno del GENERAL FRANCO, se le multiplicaban los inconvenientes, y que el vapor mercante había sido libertado, dando así complacencia a la orgullosa Alemania, pero que había sido libertado según los requisitos internacionales, ya que nos hemos apoderado, decía, de la carga, que consistía en material de guerra.

A nosotros nos parece que si se ha puesto en libertad al vapor alemán habrá sido por no enemistarse con los cañones del «Koenisberg» y no por complacer a la que ellos llaman orgullosa Alemania.

Otras noticias

Berlín. — Han pasado el Bósforo tres buques rusos con rumbo a España; así como también ha pasado un buque español con material de guerra.

París. — La última jugarreta del Gobierno Blum a su país será el alejamiento de Yugoslavia, que ha firmado un tratado de amistad con Bulgaria.

Londres. — El anuncio de que van a ser enviados 500 voluntarios norteamericanos a los rojos españoles, ha causado gran sorpresa en Londres.

París. — Comunican de Valencia que el Gobierno rojo, ha firmado un convenio con Rusia, mediante el cual Rusia se apropia de todos los yacimientos de plomo de Cartagena y Ciudad Real, al mismo tiempo que Rusia proveerá de todo el material de guerra que sea necesario.

Valencia. — La «Gaceta de Valencia» publicó, en su edición de ayer un decreto, por el que se daba cuenta de que se disolvían los cuerpos de Vigilancia y Guardia Nacional Republicana, al mismo tiempo que ordenaba que se formaran unos cuerpos de Vigilancia, compuestos de los partidos de la C.N.T., U.G.T. y F.A.I. que serían dirigidos por los gobernadores de cada provincia.

Barcelona. — Un diario publica una información diciendo que en Hospitalet la Cooperativa de alimentos había sido asaltada.

Burgos. — Como se anunció ya oficialmente, las tropas de Córdoba ocuparon Lopera, sin encontrar apenas resistencia, ya que pasaron el pueblo unos 4 o 5 kilómetros.

Dicha población había estado en poder de la Guardia Civil, que se había impuesto a los marxistas hasta el 10 de Agosto, en que llegó una fuerte columna, que parlamentó con ellos, diciéndoles que se rindieran

porque el Movimiento Nacional había fracasado en toda España.

Como los guardias civiles no estuvieran muy conformes, fueron enviados a buscar otros guardias civiles que estaban al lado de los rojos, quienes les aseguraron que el Movimiento había fracasado y que lo mejor que podían hacer era rendirse.

Hicieron así, y, al cabo de unos días, eran fusilados 50 de ellos, mientras que el resto y parte de la población eran internados en campo rojo.

Sevilla. — Comunican de Nueva York que ha salido, con rumbo a España, Marcelino Domingo.

En Madrid, escasean los víveres y principales materias primas, y, debido a esto, hay serios desórdenes.

La participación de los masones en la guerra

Cádiz. — Los masones en España han declarado su participación en la guerra.

La masonería está absolutamente de parte del Gobierno del frente popular. Testigos, lo son muchísimos masones que luchan en el frente, unos como militares y otros como organizadores. Los oficiales de la Marina y del Ejército que pertenecen a la masonería, se ofrecieron, desde el primer día, para defender la «República democrática».

«El Día Gráfico», de Barcelona, dice que, gracias a la sabia previsión de la masonería, gran parte de los

HABLA SALAMANCA

Una semblanza del Jefe del Estado. — El periódico «Heraldo de Aragón» reproduce un interesantísimo trabajo titulado «Franco, El Libertador», debido a la pluma de un gran escritor francés, aparecido en una importante revista francesa.

Encabeza el artículo la frase del Mariscal Lyautey: «Franco y Graciani han de ser en poco tiempo los más relevantes soldados de nuestro tiempo». En el artículo se describe la biografía del Generalísimo y todos los heroicos actos de su carrera militar, la más brillante de su tiempo por muchos conceptos. Se empieza en los momentos memorables en que Franco y Millán Astray estudiaban la creación de lo que luego habían de ser las fuerzas militares más brillantes de la época: La legión. Se hace notar el apartamiento de Franco de la política y su suprema competencia en cuestiones militares, sin querer ser nunca un hombre de partido, sino un soldado laborioso, infatigable en su heroica profesión. Después de las elecciones de febrero el General que había contemplado paso a paso la tragedia de su país cuando se convenció todo el mundo de que no tenía más remedio, de que España se iba para siempre después del asesinato de don José Calvo Sotelo, ya no había que esperar más. El General Franco iba a realizar un glorioso e histórico levantamiento y realizó el acto memorable del viaje a Tetuán en avión.

A continuación remarca como el General Franco sirve no sólo a España, sino a Europa recordando los proyectos y profecías de Lenin sobre la revolución comunista española. Traza inmediatamente después la silueta moral y política del General, actualmente Jefe del Estado, admiración de Europa y copia alabándolo inteligentemente párrafos del programa del General, terminando con estas palabras: España puede unirse compacta y orgullosa con su Caudillo. El reanudar la gloriosa historia.

La toma de Lopera. — La prensa al comentar la toma de Lopera, pueblo de la provincia de Jaén, se refiere al episodio de la llegada de un camión conducido por un chófer adicto, que entregó a nuestras tropas 14 individuos pertenecientes a la columna internacional. Refiere este conductor que los extranjeros de la brigada son por lo menos en Andalucía, completamente inútiles pues si pa-

España es una resultante de la unidad católica. ella, nuestro país se hubiera convertido en un remedo de los Balkanes. Conviene recordarlo hoy, en el aniversario de la Conquista. Pues si gracias a la fe supieron nuestros antepasados ganar Mallorca, gracias a la fe hemos sabido defenderla nosotros de los modernos piratas y moriscos.

mandos de la Guardia Civil y de Asalto se encontraban, el 18 de Julio, en manos de ellos, consiguiendo que la mayor parte ingresara en el frente popular.

Masones son la mayor parte de los que en la prensa y con discursos mantienen vivo el fuego revolucionario. Masones son también los que en la retaguardia preparan la victoria, y los que laboran por la neutralidad.

Aprovechemos la franqueza: no olvidaremos, al terminar la lucha, que los elementos masónicos intentarán infiltrarse en nuestras filas, a fin de hacer creer que son inocentes. No, no olvidaremos, todos los buenos españoles, que la masonería es, ha sido y será siempre nuestro más peligroso enemigo.

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Estoy verdaderamente emocionado porque lo que ayer temíamos, ha sucedido. El pobre José García, ha muerto de resultas de las heridas recibidas ayer cuando avanzaba por entre el fuego enemigo para comunicar una orden. Es natural que todos los que tenemos esta profesión, estemos siempre dispuestos a morir por la patria, hasta el punto que llegamos a considerarla tan natural, que la tenemos por compañera por saber que es glorioso morir por la patria; pero no he podido disimular. La muerte de este valiente que no tenía ninguna obligación de realizar el acto que realizó, es digno del mayor elogio hacia José García El Algabeno. Pertenece a la Falange Española desde antes del movimiento, pues dos días antes llegó ya a Sevilla y se presentó en el Hotel diciéndome que estaba dispuesto a jugarse la vida y que como amigo mío, me seguía, lo que acepté agradecido. Aquel ofrecimiento lo tuve en cuenta y cuando se proclamó el estado de guerra, fué de los primeros que estuvo a mi lado siempre actuando como un bravo en todas partes reconquistando Sevilla y todos los pueblos de la provincia y en todas partes donde actuó, se comportó verdaderamente como un valiente. Estuvo también con el General Varela conquistando Córdoba y en el frente de Málaga. Estuvo también en el frente de Madrid comportándose como un valiente. Ha estado a mis órdenes y desde que sufrió la herida, no se ha apartado de su imaginación el recuerdo de su patria. «No importa; todo por España». Así ha muerto José García Algabeno. Dentro de unos momentos tendré el dolor de imponer a su cadáver la medalla militar que se ha ganado y que le ha sido concedida por el Generalísimo de los Ejércitos, que me ha

drid es el judío Rosenberg que no puede ver a ningún militar a los que quiere aniquilar con la hoz y el martillo.

Un héroe del Alcázar de Toledo herido. — Un héroe del Alcázar herido recientemente en el frente de Madrid ha sido entrevistado por un periodista, quien para resaltar la valentía de este bravo militar no quiere cortar ni añadir nada a la versión que él tiene que es la siguiente: Era necesario ir a un sitio, en el que el enemigo tenía muchas fuerzas, fui y me hirieron.

Los batallones rojos en Madrid. — Circulan órdenes para la detención de todos los que integran el batallón Fraternidad que han desaparecido por completo.

Un periódico francés ha llamado la atención del público sobre los escandalosos negocios de cierta compañía aérea que se dedica a la compra de aviones rojos y hasta inservibles con el fin de venderlos a los rojos españoles. La misma empresa ha sido la que ha establecido un servicio entre Bilbao, Toulouse y Barcelona asegurando la comunicación entre las dos ciudades españolas. El asunto ha despertado gran expectación en los medios franceses y puede decirse que tal empresa constituye el escándalo del mundo.

NOTAS DE SOCIEDAD

Fallecimiento

Al cerrar la edición, recibimos la triste noticia de haber fallecido, repentinamente, después de haber recibido los Auxilios Espirituales, nuestro estimado amigo el propietario del Centro de Anuncios y concesionario de la Publicidad de este periódico, don Miguel Serra Bennassar.

Q. E. P. D.

Sentimos profundísimamente la muerte del querido amigo que por su bondad y escrupulosa rectitud gustaba la estima de cuantos lo conocían.

Reciba su esposa, hijos, políticos y demás familiares de nuestro profundo dolor.

En la capital

Salud de San

matrimonial

ñorita H

maestr

Doct

Pe

En la capi

Salud de San

matrimonial

ñorita H

maestr

Doct

Pe

Ultimas noticias

La autorización de Estados Unidos para exportar armas a los rojos, complica la situación española

Será convocado el Comité de no intervención

Londres. — Llega de Washington la noticia de que el Departamento de Estado concedió la autorización a una de las fábricas norteamericanas para exportar a la España roja 28 aviones, 408 motores y piezas de repuesto para 500 motores más, por un valor total de 2.000.000 de dólares.

En el ambiente político inglés se considera que esta autorización de exportación complica la situación española, porque con ello la política de no ingerencia pierde toda su eficacia.

Dice "Evering Standard" que Lord Plimouth, presidente del Comité de no intervención, se propone convocar una reunión y proponer que los Gobiernos francés e inglés hagan presente a Washington las consecuencias que pueden derivarse de esta autorización.

Hasta este momento, no llegó al Foreign Office ningún informe, por vía diplomática, de la concesión de esta autorización ni hubo ninguna conferencia, a este propósito, entre el Embajador de la Gran Bretaña y el Gobierno americano.

Roosevelt, disgustado por el proyectado envío de material bélico a España

Se propone presentar una ley prohibiendo tal exportación

Washington. — Hablando ayer con los periodistas, el Presidente Roosevelt expresó su disgusto por la proyectada exportación de material bélico a la España que aun se encuentra bajo el yugo balchevique.

Dijo que se proponía presentar una ley prohibiendo la exportación a España de material de guerra.

Parece ser que la Compañía americana que tenía que efectuar la exportación de material a España pedirá indemnización en caso de aprobarse la Ley, pero se recuerda, a este respecto, que la Corte Federal suprema ya determinó en la cuestión del Chaco, que no puede entender indemnización alguna por contrato contrario a la política del Gobierno.

La liberación del vapor alemán «Palos»

El asunto no está terminado
Berlín. — Llegó la noticia de haber sido libertado, por el buque de guerra alemán "Koenisberg", el va-

IMPRESION DEL FRENTE DE MADRID

Cadáveres de los rojos abandonados. — Aspectos desesperados de la situación de la población madrileña

Noticias facilitadas por la Jefatura de Prensa:

Nuevamente en la noche última, y esta vez por la columna internacional, el enemigo intentó atacar nuestras posiciones del flanco derecho, singularmente Carabanchel. El fuego duró, aproximadamente, cuatro horas, con bastante intensidad, llegando en algunos momentos el enemigo a salir de sus defensas, separadas de las nuestras unos 300 metros.

Esta mañana, por el flanco izquierdo, iniciaron un ataque sobre Villanueva de la Cañada, con gran lujo de fuego de cañón, que hacían 14 tanques rusos, rechazando esta vez con gran castigo, corriéndose de nuevo los tanques sobre Brunete, donde también hicieron mucho fuego artillero, fracasando completamente el ataque y retirándose en desorden, no pudiéndose precisar el número de bajas, pero pasando de cien las que nosotros vimos, dejándose incluso en el campo las camillas de conducción de heridos.

Esta mañana, he sido invitado a presenciar, desde las trincheras que van de Basureros a Carabanchel, los efectos causados al enemigo en los dos últimos combates, y a simple vista, desde ellas he podido apreciar, en el espacio comprendido entre sus posiciones, líneas y las de los rojos bajas y prisionero completo de cadáveres. La columna, dando contado repito por la ocupación, sob-

...ción para aque-
En la mañana, se duda la certeza plan preconcebido, ase dan con relaparo briosamente, previa tidad de bajas de artillera, nuestros Reguempigos dudosos y Milicias, los atrinchencidencias tos enemigos y Torreta de peonue.

Se cogió al enemigo un cañón No que deufeld, con su basamento y dotación de municiones, una ametralladora, 20.000 cartuchos, fusiles y otros efectos y pertrechos, viveres, etc. Asimismo 40 muertos, en su mayor parte marineros de Cartagena; entre

por alemán "Palos", apresado fuera de las aguas territoriales españolas por un barco de guerra rojo y conducido a Bilbao.

Parte del cargamento del barco no ha sido devuelto.

Las autoridades alemanas no consideran terminado el asunto, porque dicen que las autoridades de Bilbao no tienen derecho a apresar a ningún individuo, aunque sea de nacionalidad extranjera, que se encuentre en un barco alemán.

La farsa de los soviets

Litvinoff se entrevista con los Embajadores inglés y francés

Moscú. — Noticias procedentes de Moscú informan que el señor Litvinoff, Comisario de Relaciones Exteriores, recibió a los Embajadores de Inglaterra y Francia, comunicándoles que la URSS apoya la iniciativa franco-británica para la aplicación de la no intervención y prohibición de alistamiento de voluntarios para España.

Añadió el señor Litvinoff que el Gobierno soviético siempre apoyó la más estricta neutralidad.

Bruno Alonso quiere abandonar Santander por temor a los anarquistas

La moral de las milicias rojas está muy deprimida

Noticias de Santander informan de la eficacia del bombardeo efectuado anteaer, por la aviación nacional. Parece que la moral de las milicias rojas está muy deprimida, y que el diputado socialista Bruno Alonso, Comisario de Guerra, y prácticamente jefe, de la República Autónoma de Santander, ha hecho presente a sus colegas de Madrid la necesidad de abandonar la ciudad, para salvarse de las amenazas de los anarquistas.

Prosigue el Gobierno de Valencia su obra de bolchevización

Ya han suprimido los Concejos municipales

Prosiguiendo su obra de bolchevización, el Gobierno de Valencia, ha suprimido los Concejos municipales, reemplazándolos por soviets al estilo ruso.

En este forma, los comunistas podrán deshacerse de toda resistencia contra la ingerencia soviética en España y la influencia rusa se dejará sentir también en la administración local.

El Gobierno de Largo Caballero, que se decía partidario de la democracia, suprimiendo el mecanismo constitucional que siempre invocó para justificar su propia legalidad, declara sus verdaderos propósitos.

El coronel que nos manda nos ha hecho extraordinarios elogios.


Es un espectáculo inolvidable este que hoy vieron mis ojos en una extensión de menos de un kilómetro por 300 metros de profundidad, donde hay verdaderos montones de cadáveres, ocasionados por bombas de mano y ametralladoras nuestras, encerrándose en este espectáculo un gran peligro, puesto que los rojos no se han atrevido a salir de sus trincheras para retirar sus compañeros muertos, éstos empiezan a descomponerse, hasta tal punto que en la tarde de hoy, resultaba inaguantable el hedor desde nuestras posiciones. En vista de que los rojos no retiraron los cadáveres, han sido retirados los más próximos a nuestras trincheras, lanzando cuerdas con garfios.

Y lo más interesante de este caso típico es que nuestras bajas no pasaron, en este ataque, de dos docenas.

El día de ayer, fué absolutamente tranquilo en todo el frente. Apenas hubo algún fuego de cañón en el extremo de los flancos izquierdo y derecho, no viéndose la aviación a causa de estar el cielo cubierto totalmente por las nubes.

Hemos hablado con un prisionero rojo, que, como herido, se halla en nuestro hospital de sangre, diciéndonos que el rancho diario consiste, al mediodía, en comida de conservas, de remolachas, jamón de York y leche condensada, y como única comida caliente, el rancho de la noche, consistente en latas de lentejas con carne de vaca.

Radio Madrid confirma hoy, en su emisión, los aspectos desesperados de la situación de la población madrileña. Faltan viveres, diciendo rotundamente que para seguir defendiendo a Madrid es necesaria la evacuación no sólo de todos los vecinos madrileños sino de cuantos en Madrid viven, sean hombres o mujeres, adul-



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL
Fundador de la Institución Teresiana,

Ilmo. Sr. D Pedro Poveda Castroverde

TERCIARIO CARMELITA

Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral de Burgo de Osma, que murió en Madrid, mártir de la Fe, el 28 de Julio de 1936.

E. P. D.

La Directora General de la Institución Teresiana, el Directorio, el Consejo, los miembros de dicha Institución y las Asociaciones filiales de la misma, piden oraciones por el alma de su venerado Fundador.

Y la Residencia Escolar Femenina de esta ciudad invita a los amigos de la Institución al funeral que, en sufragio del difunto, se celebrará el próximo sábado, día 2, a las once, en la iglesia parroquial de San Miguel.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

los o niños, que no estén en servicio de guerra en primera línea, añadiendo que es preciso hacerlo, no ya en un plazo de días sino de horas, pues de lo contrario se verán obligados a morir de hambre.

También hemos hablado con un guardia de seguridad que ayer se pasó a nuestras fuerzas, el que aseguró rotundamente que son innumerables los que quieren pasarse a nuestro lado, que en algunos puntos hablan de ello sin el menor recato y únicamente tienen miedo a las ametralladoras que siempre tienen los rojos en segunda línea y es lo que

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

"Renovación" da cuenta del mitin celebrado el domingo. D. Luis Companys tuvo una frase lapidaria: "Sólo yo soy el Presidente de la Generalidad". En cambio el Sr. Ayguadé "estuvo flojo y poco acertado y pasó sin resonancia en la sala".

"La Publicitat", órgano oficioso, se deshace en alabanzas: "El Gobierno de la Generalidad es el único Gobierno legal de Cataluña y todos los que no dependen de éste, serán Justas y Libres para todos, cosa en la que no se debe incurrir, porque nos están mirando desde el resto del mundo".

Desconfiamos de la mujer que pro-

EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR
ORDEN GENERAL DEL DIA 28 DE DICIEMBRE DE 1936, EN PALMA DE MALLORCA

I. — Incorporación de suboficiales.
El Excmo. Señor Comandante Militar de Baleares, ha dispuesto que por necesidades del servicio todos los suboficiales (Brigadas y sargentos) tanto de complemento como para la reserva, que se encuentren en estas Islas, pertenecientes a los remplazos 1925, 1926, 1927 y 1928, se incorporen a sus Cuerpos antes del día 31 del actual.

Los que hayan servido en el Arma de Caballería lo harán en el Regimiento Mixto de Artillería de Mallorca. Los que pertenezcan a Cuerpos de África o de la Península, se incorporarán al Cuerpo o Arma similar en esta Isla.

Los Jefes de Cuerpo, Servicios o Dependencias darán cuenta a esta Comandancia Militar del número de los incorporados y de los que perteneciendo a los mismos no lo hubieran verificado. De estos últimos darán conocimiento al Ilmo. Señor Auditor de Guerra de Baleares, a los fines de justicia que procedan.

Lo que se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Comandante de Estado Mayor Carlos Marín de Bernardo

En el Palacio de la Almudaina

Las tradicionales fiestas de Navidad se celebraron con la solemnidad de costumbre en la antigua capilla de los Reyes de Mallorca, solemnidad realizada este año por los actos de culto que en la misma capilla han tenido lugar.

El día 25 se celebró devota misa rezada a la cual asistieron el Excmo. Sr. Comandante Militar y buen número de Jefes y Oficiales. Durante la misa cantó hermosos villancicos una sección de la Capella Clásica dirigida por el Maestro Juan María Thomás, quien ejecutó composiciones litúrgicas en el magnífico órgano instalado en la capilla.

Esta piadosa función religiosa repitióse el domingo día 27 y se celebrará igualmente los días 1, 3 y 6, a la misma hora.

El día 26, por la tarde, tuvo lugar

les contiene su deseo.
Los inútiles esfuerzos, no ya para vencer nuestras líneas sino para inquietar nuestras posiciones frente a Madrid, que hacen los internacionales, son cada día más sangrientas y, como es natural, cada día de más corta duración y meno salientos.

De seguir así, no nos chocaría nada que, en muy breve plazo, del frente rojo comenzaran las deserciones en masa. Únicamente, tenemos como contrario el tiempo, que amenaza cerrarse en temporal de lluvias, aunque por su parte la temperatura ha mejorado notablemente.

clama, a todas horas, su honestidad.

Recelemos del caballero de industria que no se cansa de afirmar su honradez. Pero no dudemos de esos gobiernos de taifas que, para hacerse la ilusión de que gobiernan, insisten sin ton ni son en que únicamente mandan ellos.

"La Voz de Cataluña" alude al día que se notó la falta de pan. — Si los catalanes no tienen pan, ello no debe preocuparles, pues los nacionalistas, de puro hambrientos, se comen a los heridos. (Véase "La Hoja Oficial del Lunes".) Para todo hay consuelo.

El mismo día por la mañana, la "Capella" había dado su acostumbrado concierto navideño a los pobres enfermos del Hospital Provincial, quienes recibieron el exquisito obsequio de los cantores con gran alegría, aplaudiendo fervorosamente los villancicos. Después del concierto, al que asistieron buen número de médicos y la Rda. Comunidad del benéfico establecimiento, el Director Dr. Sampil pronunció breves palabras de gratitud expresando el ferviente deseo de que en las Navidades del año próximo se pueda celebrar el resurgimiento total y exultante de la Patria regenerada.

El ilmo. Sr. D. Pedro Poveda Castroverde, Pbro.

Como verán nuestros lectores en la oportuna eschuela inmortuoria, ha muerto en Madrid, asesinado por el sectarismo rojo, el ilustre sacerdote que fundó y sostuvo, contra los embates de aquél y contra toda suerte de adversidades, la admirable Institución Teresiana, modelo de buen espíritu, de inteligente orientación y de sagaz estructura, puesta plenamente al exclusivo servicio de la Iglesia en el campo encomado de la enseñanza escolar. Razones de más, por lo tanto, para suscitarse, como de hecho suscitaba, la cordial enemiga del laicismo que veía en ella, y en su inteligente Fundador, un muy temible baluarte que se oponía a sus perversos planes de descristianización de España. Y, a poco de estallar el movimiento liberador, el día 27 de Julio, los sicarios armados del marxismo, detuvieron al Padre Poveda cuando acababa de celebrar la Santa Misa; se lo llevaron y lo fusilaron a las puertas del Cementerio del Este, donde algunas teresianas lo ha-

llaron el día siguiente. Manifiestos agobios de espacio nos obligan a reducir, por hoy, a tan pocas líneas, el justo elogio que el venerable muerto merece. Pero vean en ellas, sus atribuladas hijas de Mallorca — donde tan altamente apreciada es su culta y profunda labor —, el testimonio de nuestra alta estima por la Institución y su heroico Fundador.

La fiesta de la Conquista

Coprendiendo el alto significado que para nuestra ciudad tiene la fiesta de la gloriosa Conquista, se la reviste, en el presente año, de todo el esplendor posible, volviendo de esta manera al que tuvo en otros tiempos.

El día de hoy ha sido declarado festivo. El tener que adelantar la hora del cierre de esta edición, por falta de papel bobinado, nos impide dar hoy cuenta de la fiesta de esta mañana, que promete revestir gran esplendor.

A las nueve ha sido saçada solemnemente de la Casa Consistorial, por los señores Gestores, el asta de la bandera del Conquistador, que, como es sabido, se conserva en el Consistorio, y ha sido colocada el sitio de costumbre, en la Plaza de Cort. Luego debía celebrarse en la Catedral Basílica, con asistencia de las Autoridades, solemne Misa mayor, ocupando la sagrada Cátedra el M. I. Sr. don Antonio Sancho. Terminada la solemnidad religiosa, se organizará la procesión cívica, que se dirigirá a la Plaza de España —antes, de Eusebio Estada—, siendo llevada el asta de la gloriosa enseña de Don Jaime I, por los señores Gestores.

En la citada plaza el Excmo. Sr. Comandante Militar revistará las tropas, efectuándose acto seguido el desfile de las mismas, que promete resultar brillantísimo.

La fachada de la Casa Consistorial luce colgaduras, y en la tribuna ha sido colocado el retrato de Jaime I.

Mañana en la Catedral

Todos los fieles deben asistir a la Misa rezada que se dirá mañana, a las 8, en la Catedral Basílica, el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo, para ganar la Indulgencia Plenaria, tomando parte en la Comunión.

Es la mejor manera de comenzar el año los fieles católicos, y el momento más propicio para la pacificación de España y el triunfo de la verdad, la justicia y el recto orden.

Por escasez de papel, el presente número sólo consta de dos páginas, muy a pesar nuestro.

Regimiento de Infantería Palma núm. 36

Necesitando este Cuerpo adquirir los efectos que a continuación se relacionan, se anuncia para general conocimiento de los que desean presentar proposiciones, que serán dirigidas bajo sobre cerrado al señor Teniente Coronel Mayor hasta las doce horas del día 9 del próximo enero, y atendándose a las disposiciones vigentes; el adjudicatario deberá depositar en la Caja de este Regimiento, el 10 por 100 de su importe, siendo de su cuenta este anuncio.

Relación que se cita
7 Tambores reglamentarios con un par de baquetas, bandolera y escudo baquetero.

Palma 28 diciembre de 1936.
El Tte. Coronel Mayor Guillermo Homar.